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(…) 
Das gesamte Vorhaben der QA muss aus meiner Sicht nicht mehr diskutiert werden. Es ist längst 
überfällig und an jeder Schule müsste ein Qualitätsbeauftragter in Arbeit sein. (U.a. die Hattie-Studie 
zeigt, in welchen Schwerpunkten auch die Ausbildung der Lehrer Verbesserungen erforderlich sind). 
 
Die Wirksamkeit der QA steht und fällt meines Erachtens mit dem/r Schulleiter/in. Wenn er/sie die 
Sache als hilfreich für die Schulentwicklung erkennt, kann sehr viel Positives daraus gezogen werden. 
Wenn er/sie der Sache allerdings indifferent oder gar ablehnend gegenüber steht, passiert eigentlich 
nichts. 
Hier müssten mehr Verbindlichkeiten eingefordert und mehr Konsequenzen auch für den Schulleiter 
zu gegenwärtigen sein (z.B. Schweden). So beteiligen sich z.B. einzelne katholische Schulen - ohne 
Konsequenzen - gar nicht. 
(…) 
 
Anmerkung: 
Alle schulen in bischöflicher bzw. erzbischöflicher Trägerschaft beteiligen sich am Verfahren, gemeint 
sind Katholische Freie Schulen in so genannter Dritt-Trägerschaft wie z.B. in Trägerschaft von Orden, 
Stiftungen oder Vereinen. 


